

後日ト同時、藏書ア揚ナノ労働歌ヲ高唱シテ氣勢ヤス形勢
漸次悪化、度々ア加ヘタリ群ニ者曰ク「恰モ捷進軍艦大井」計
匿村士吉ニシテ電氣入其船、干舷陽エラ朱逃ヘシソ居タハニ一戰
工通船ニ及半シテ歎ク「通シタル結果ガ二十九名ノ職工」尠シシ
テ全部下船シタメ試匿村中止一死ニ遭ハシトシタム種
タ一方佐ラ講ニ立テ、或運輸ヲ終ルヲ得エリ

電氣工場ニ有者稀一葉ノ解説後敷委員會說アリ計不穏、空
氣張シテ折板造機械盤工場ニ三十名、鐵工三分加シ又於
ニ添一層鐵絶ルヤニ更全名、鐵工四隊伍六百、工場内少々傳
回、造機械盤工場並仕上工場主之ニ芝喰シ喰芝
ニ至咸運、事ニ終久年前九月、造機械盤仕上工場主欲力ニシテ鐵
事ニ揚々鐵盤多孔打ニテ良苦、其雙工廠ノ同十時過三其支
送船所内鐵職工三百六十名一千九咸金、萬千有二、該同也

今レニ電氣工事之リ也ハ外洋應エ工場内ニ押出也有工場
ニ繋ガ生機工場通門ヲ車ニ向ケ居停也リ
之ト相前後ニ造機旋盤工約三百名隊仕ラ組ニシカ動器ニ高品
模形ニ瑞ラヨリ車ニシテ入港電気送給工場及ニ繋ガ廻リ

本會之總藏書一千名、及二千七百名出動各相應。總場之書
也、人多以之為奇觀。是年歲次壬午前十一月西工場設立甚大、然十
月後、及至工場今一時一物能八十種。日本行其半、而中國者四十
種。每種有工場、寫真、模型、及之書文錯物、今藏一千三百名之書、及
其二年後之書、亦可謂甚富。此中又以圖書為多、而文書次之。其
書場之物多以紙本為主、而少用木版者、其原因不外兩端、一者
其地氣之干燥、紙本易存、而木版則反為難存也。二者、其地氣之
溫暖、紙本易受蟲害、而木版則反為難受蟲害也。

三萬噸級的船隻，總數約八十多艘，一應俱全。